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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Ernesto Núñez propone adiestrar perros abandonados para ayudar a personas 
discapacitadas 
Ante el pleno del Congreso local se presentó una iniciativa para que los Centros de Control 
Canino municipal en lugar de sacrificar a los perros que son rescatados o abandonados en 
Michoacán, sean adiestrados y se les asignen a personas con discapacidad o menores con 
espectro autista. La proposición fue realizada por el diputado y líder estatal del Partido 
Verde Ecologista (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar. Durante la sesión ordinaria que se llevó 
a cabo este jueves 13 de octubre, el legislador estatal sin dar a conocer cifras, externó que 
en la entidad se ha presentado un aumento del abandono animal. 
 
Congreso se suma a las peticiones para ampliar la autopista Siglo XXI 
Mediante un exhorto los diputados locales le exigieron al gobernador del estado, Alfredo 
Ramírez Bedolla, iniciar los trabajos correspondientes junto con la federación para ampliar 
a cuatro carriles la autopista Siglo XXI ante el aumento de accidentes y fallecimientos de 
personas. Con 18 votos a favor, nueve abstenciones y cero en contra, los integrantes del 
Congreso local aprobaron la propuesta en sesión ordinaria, luego de que la diputada de la 
Representación Parlamentaria, Eréndira Isauro Hernández expuso los motivos para la 
discusión del documento. En sesión ordinaria, la legisladora local detalló que la 
concesionaria tiene a cargo la autopista desde el año 2012 y concluirá en el 2042.  “Es 
mucho tiempo, no podemos esperar que hasta esa fecha no se haga nada; ni ampliación, 
ni medidas preventivas para esta autopista”, sostuvo.  
 
Morena votará para retirar obligatoriedad del cubrebocas en Michoacán: Seyra 
Alemán 
Ello lo señaló la diputada vocera de la Bancada de Morena en el Congreso del Estado, 
Seyra Alemán Sierra, quien acentuó que es momento de pasar al autocuidado y a la 
responsabilidad personal. “Con los números que tenemos de contagio y la ciudadanía cada 
vez más consciente de los riesgos y de quién es vulnerable, ya es una decisión personal… 
estamos con la intención de aprobar la iniciativa”, dijo. De este modo, acentuó que ya existe 
el suficiente conocimiento entre la ciudadanía para conocer los riesgos y los cuidados para 
evitar el contagio del Covid-19. Y señaló que hay estratos sociales y zonas geográficas 
donde se complica, en demasía, el uso del cubrebocas. 
 
Cobertura gratuita y completa para niños con cáncer, propone Rocío Beamonte 
Con la especificación del procedimiento de atención respecto al cáncer infantil, la diputada 
del Partido Encuentro Solidario (PES), Rocío Beamonte Romero, buscará la cobertura total 
y gratuita, incluyendo cirugías dirigidas a niños, niñas y adolescentes que padezcan algún 
tipo de cáncer. La propuesta de la legisladora se encuentra enlistada en la orden del día de 
este jueves, en el punto II, con la que se pretende modificar el artículo 39 de la Ley de Salud 
del Estado de Michoacán, adicionando tres párrafos. La reforma incluye a la letra una lista 
de tipo de diagnósticos y tratamientos que el gobierno estatal deberá incluir, como lo son: 
quimioterapia intravenosa u oral, radioterapia, prontoterapia, braquiterapia, trasplante de 
médula ósea o células hematopoyéticas, inmunoterapia. 
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En trámite escrituras del Ayuntamiento de Morelia para construcción de hospital del 
IMSS: Gladyz Butanda 
El Ayuntamiento de Morelia sigue sin escriturar los terrenos que serían otorgados para la 
construcción del hospital en Villas del Pedregal del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), así lo confirmó, Gladyz Butanda Macías, secretaría de Desarrollo Urbano y 
Movilidad. En reunión con comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta 
Pública y Hacienda y Deuda Pública del Congreso del Estado de Michoacán, detalló que 
en un tiempo récord se logró tener por parte del Gobierno Estatal la escritura, pero el detalle 
es que un 25% requiere escriturar, pero no ha sido agotada esta parte. 
 
Suma Michoacán 237 obras pendientes del Faeispum 
En el 2022 han sido concluidas 155 obras de 392 autorizadas del Fondo de Aportaciones 
Estatales para la Infraestructura de los Servicios Municipales (Faeispum) con un monto de 
626 millones de pesos; lo cual deja al estado con 237 obras pendientes de dicho fondo. Lo 
anterior lo informó el secretario de Finanzas del Estado, Luis Navarro García, quien a su 
vez sostuvo una reunión con los diputados que integran la Comisión de Presupuesto y 
Hacienda del Congreso local para dar a conocer los avances en materia económica. 
Navarro García recordó que anteriormente las obras para los municipios se concentraban 
en uno o dos empresarios e incluso la compra de materiales dificultaba la ejecución de las 
mismas. 
 
Congreso, obligado a ampliar facultades del ejército para garantizar seguridad 
en Michoacán: Seyra Alemán 
El Congreso de Michoacán está obligado a armonizar las modificaciones efectuadas sobre 
la Estrategia Nacional de Seguridad Pública, a fin de que las fuerzas armadas sigan 
coadyuvando en el blindade de las y los michoacanos, remarcó la diputada Seyra Alemán 
Sierra. A partir de que la Cámara de Diputados federal aprobó que el respaldo del ejército 
en labores de seguridad se extienda hasta 2028, la legisladora emanada de Morena 
subrayó la necesidad de que el Congreso de Michoacán haga lo propio, bajo la intención 
de seguir trabajando en la pacificación de la entidad. 
 
Busca Adriana Hernández fortalecer relaciones en favor de michoacanos radicados 
en California 
La diputada local Adriana Hernández Íñiguez busca dar continuidad y restablecer los 
vínculos entre las ciudades de Woodland, California y La Piedad, Michoacán, con la 
finalidad de lograr beneficios para las y los migrantes michoacanos. La legisladora 
piedadense se encuentra en gira de trabajo por la ciudad mencionada, en conjunto con 
empresarios, refiere un comunicado emitido; además del sector académico, representado 
por Natalia Salinas, rectora de la Universidad del Valle de Atemajac (UNIVA) campus La 
Piedad; alcaldes michoacanos y el diputado local, Hugo Anaya. 
 
Pendiente, acreditar superávit en el Congreso de Michoacán: Manríquez 
El diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Víctor Manuel Manríquez, 
afirmó que dentro de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) no se ha presentado ningún 
documento que acredite el supuesto superávit en las finanzas del Congreso de Michoacán. 
Lo anterior, luego de que el legislador de Morena, Fidel Calderón Torreblanca, insiste a 
través de boletines de prensa y declaraciones acerca de un ahorro al interior de las finanzas 
del Poder Legislativo.  
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Urgente, revisar presupuestos de ingresos municipales no entregados: Marco Polo 
Para el presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, Marco 
Polo Aguirre Chávez, es urgente revisar las condiciones en las cuales se podría estar dando 
la oportunidad a los municipios de Aquila y Coahuayana de entregar sus proyectos de 
presupuestos de ingresos, sin necesidad de aplicar multas. Es de recordar que el 20 de 
septiembre fue la fecha límite para que los municipios entregaran sus propuestas, sin 
embargo, en el caso de estos dos municipios les fue imposible por la emergencia del sismo 
de magnitud 7.7 con epicentro en Coalcomán registrado el 19 de septiembre. 
 
Boletines: 
 
En lo que va de la presente Legislatura, por tercera ocasión el Congreso de 
Michoacán obtiene la calificación más alta ante el IMAIP 
 
Primordial contribuir para una mayor productividad del Consejo Estatal de Migración: 
Víctor Manríquez 
 
Rocío Beamonte propone reforma para garantizar atención integral a niñas, niños y 
adolescentes diagnosticados con cáncer 
 
A propuesta de Julieta Gallardo, Congreso exhortó al Ejecutivo Estatal para que 
informe de las acciones en pro de las personas en situación de calle 
 
Exhorta diputada Samanta Flores al gobierno de Michoacán a garantizar recursos 
para atención a contingencias 
 
Urge 75 Legislatura ampliación a cuatro carriles de la Autopista Siglo XXI 
 
Necesario, articular programa efectivo de atención a menores y adultos en situación 
de calle 
 
Urge que se amplíe a cuatro carriles autopista Siglo XXI: Fanny Arreola 
 
Plantea Ernesto Núñez crear Programa Estatal de Reinserción Canina 
 
Va Morena contra rezago legislativo en el Congreso de Michoacán 
 
Las personas morales deben también ser incluidas en nuestro Código Penal: Mayela 
Salas 
 
Llama Reyes Galindo a legisladores a impulsar reforma para erradicar la 
discriminación por orientación sexual en Michoacán 
 
Estimulación temprana, fundamental en el desarrollo de niñas y niños con 
discapacidad: Víctor Zurita 
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Batalla a prácticas que atentan contra el bien común es mandato no sólo legal sino 
de conciencia: Mónica Valdez 
 
Aprueba Congreso exhorto para ampliar carriles de Siglo XXI, presentado por 
Eréndira Isauro 
 
Justicia Administrativa Municipal, vía para dirimir controversias entre ayuntamientos 
y ciudadanos: Gloria Tapia 
 
Es tiempo de fortalecer la alianza y construir acuerdos por el bien de México: 
Hernández Peña 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
 
Opositores optan por la guerra sucia ante la falta de proyecto de país y calidad moral: 
Juan Pablo Celis 
“No son los tiempos de Calderón, ni de Peña Nieto; donde buscaron legitimar con el Ejército 
lo que no pudieron lograr en las urnas. Sin embargo, hoy sabemos que esos gobiernos 
estaban aliados con la delincuencia organizada y no con los intereses populares”, dijo el 
presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva.  “Aplaudimos la decisión de 
los legisladores de la transformación por aprobar la reforma para que las Fuerzas Armadas 
salvaguarden la seguridad del pueblo y se continúe estableciendo el cambio verdadero por 
el que tanto hemos luchado”, agregó.  
 
Vocales del INE de la Quinta Circunscripción afinan organización electoral rumbo al 
proceso de 2024 
Inició este jueves la Reunión Regional de Vocalías Ejecutivas, Secretariales y de 
Organización Electoral de las Juntas Locales y Distritales, con la finalidad de compartir 
experiencias para reforzar y mejorar la organización de elecciones y fortalecer la 
independencia del Instituto Nacional Electoral (INE), de cara al proceso electoral de 2024. 
El encuentro fue realizado en la capital michoacana y participan las autoridades electorales 
del INE de los estados de la Quinta Circunscripción Electoral, integrada por Colima, Hidalgo, 
Estado de México y Michoacán. 
 
Gobierno de Morón dañó ingresos de jubilados del Ayuntamiento 
o que prometía ser una manifestación llena de reclamos de adultos mayores, en su mayoría, 
en contra del gobierno de Alfonso Martínez, se convirtió en un acto donde el jefe de la 
comuna fue reconocido por el trato respetuoso que les brindó a los quejosos y por su 
promesa de encontrar una solución a sus problemas. “Nunca nos habían tratado así antes”, 
afirmó una de las mujeres que integran el movimiento de jubilados del ayuntamiento de 
Morelia, que decidieron salir a reclamar por las afectaciones en sus ingresos, luego que el 
gobierno de Raúl Morón les tumbara prestaciones y les restringiera el monto de sus 
pensiones. 
 
Busco unir y construir a una coalición opositora sólida: Silvano  
Silvano Aureoles Conejo, aspirante a la presencia de la República, dio a conocer que 
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buscará ser el perfil que armonice a los partidos opositores para concretar un “gran frente 
opositor” que compita contra Morena en las elecciones del 2024. En su visita al estado de 
Tlaxcala, el ex gobernador de Michoacán, reconoció que los partidos políticos de la 
oposición afrontan una crisis, sin embargo, considero importante que prevalezca la unidad 
para competir por el Poder Ejecutivo.   
 
Denuncian funcionarias de Penjamillo violencia política de género  
La síndica y cuatro regidoras del ayuntamiento de Penjamillo presentaron ante el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) denuncia por violencia política en razón de género, en la que 
señalan que se ven obligadas a solicitar licencia por tiempo indefinido y solicitan 
indemnización por el desplazamiento forzado que padecen. La denuncia es contra Xóchitl 
Kareli del Río Carranza, en su calidad de presidente municipal en funciones de Penjamillo, 
por restricción injustificada del ejercicio del cargo de síndica y regidoras, incluso mediante 
actos de violencia física y psicológica y por inducción al incorrecto ejercicio del cargo por 
proporcionar información incompleta.  
 
«El documento de mi suspensión es apócrifo»: Padre Pistolas; «estoy bien y celebro 
misas» 
 El sacerdote Jesús Alfredo Gallegos Lara, conocido como “El Padre Pistolas”, aseguró que 
pese a que la Arquidiócesis de Morelia emitió un oficio en el que dio a conocer la suspensión 
de sus licencias ministeriales, él continúa en el Templo de San Nicolás de Tolentino, de la 
cabecera municipal de Chucándiro, donde aún oficia misa. El presbítero, que ganó 
notoriedad al portar armas para protegerse “de los matones” y recurrir a un lenguaje inusual 
en un religioso, dijo que el oficio, que fue proporcionado a medios de comunicación a través 
de una solicitud, “es apócrifo”, pues no fue firmado por el Arzobispo Carlos Garfias Merlo. 
 
Michoacán arrastra adeudos por más de 46 mil mdp desde 2010 
Con pendientes de pago con terceros institucionales que datan desde los gobiernos de 
Leonel Godoy Rangel, Fausto Vallejo Figueroa, Salvador Jara Guerrero, Jesús Reyna 
García y Silvano Aureoles Conejo, Michoacán arrastra una deuda superior a los 46 mil 
millones de pesos, no reconocidos en las cuentas públicas, por lo que sigue la revisión de 
“las tripas” de la Secretaría de Finanzas y Administración. El titular de la dependencia, Luis 
Navarro García reconoció que luego de un año en el gobierno aún no está clara la cifra. 
 
Llega Más Michoacán a 51 asambleas para convertirse en partido en 2023 
La asociación Michoacán al frente o Más Michoacán mantiene la delantera en la carrera de 
las 12 asociaciones que buscan constituirse como partido político en 2023, y amplió la 
ventaja que le llevaba Tiempo X México, que se mantiene en la segunda posición. De 
acuerdo con informe del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), con corte al 10 de octubre, 
Más Michoacán, asociación encabezada por el exgobernador del PRI, Jesús Reyna, ha 
realizado 51 asambleas municipales, de un total de 75 a que está obligada la asociación 
civil. En segunda posición se ubica Tiempo X México, asociación encabezada por la familia 
Martínez Pasalagua, que ya registra 30 asambleas municipales, debido a que en 10 casos 
el IEM no le hizo válidas las reuniones por falta de cuórum  
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Sección 272 levanta huelga en ArcelorMittal Laminados; empresa ofreció 42% de 
incremento salarial 
Con la propuesta de parte de ArcelorMittal Laminados de un incremento del 42% directo al 
salario, los trabajadores de la sección 272 del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, 
Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana (SNTMMSRM) de Lázaro 
Cárdenas levantaron la huelga emprendida hace dos días. La sección 272 del Sindicato 
Nacional de Mineros determinó levantar la huelga a las 8:00 de este jueves. La medida de 
presión fue tomada por los trabajadores sindicalizados a partir de que la empresa rechazara 
la exigencia de mejorar las condiciones del Contrato Colectivo de Trabajo, el cual entrará 
en vigor en esta planta con esta sección sindical. 
 
Deudas heredadas del ISSSTE en Michoacán ascienden a seis mil mdp 
Desde el 2010 al 2014, los gobiernos en turno dejaron una deuda de seis mil 33 millones 
de pesos en el Instituto de seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores (ISSSTE) 
por concepto de cuotas, mientras que en Pensiones Civiles aún hay deudas por un monto 
de 600 millones de pesos. Así lo externó el secretario de Finanzas de Michoacán, Luis 
Navarro García, quien agregó que la presente administración cubre lo que les corresponde 
de pendientes, ya que las deudas heredadas son imposibles de resolver en estos 
momentos porque son recursos con los que no cuenta el gobierno actual. 
 
Bedolla llama a diputados locales avalar el dictamen de reforma en materia de 
Guardia Nacional 
Después de que la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión avalara extender hasta 
2028 las labores de seguridad de las Fuerzas Armadas, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla invitó a los diputados locales a hacer lo propio con el dictamen a fin de que se 
concrete la reforma federal. Se trata de la modificación al artículo Quinto Transitorio del 
decreto que reforma, adiciona y deroga, diversas disposiciones de la Constitución Política 
en materia de Guardia Nacional, propuesta por el Ejecutivo Federal, para que las Fuerzas 
Armadas sigan apoyando en tareas de seguridad pública y se fortalezcan las capacidades 
institucionales de cuerpos policiales estatales y municipales, entre otros criterios. 
 
No habrá más condonaciones a morosos este sexenio en Michoacán  
Durante lo que resta de la actual administración ya no habrá más programas como el Borrón 
y cuenta nueva o el Ponte a mano, afirmó el secretario de Finanzas y Administración, Luis 
Navarro. En reunión con los diputados de las comisiones de Programación, Presupuesto y 
Cuenta Pública y la de Hacienda y Deuda Pública, informó que prácticamente se han 
alcanzado las proyecciones de recaudación previstas para este año. Los ingresos propios 
por derechos vehiculares, para septiembre, alcanzaron los dos mil 329 millones de pesos, 
los cuales se están regresando a los ciudadanos como se prometió, con el aumento al 
presupuesto de la Universidad Michoacana, en salud específicamente en el programa de 
cuidadores de niños con cáncer y la entrega de maquinaria agrícola.   
 
Selecciona PJM mejores perfiles para concurso de oposición  
Uno de los ejes fundamentales para el exitoso funcionamiento del nuevo modelo de justicia 
laboral, es la oportuna capacitación y selección de los operadores jurídicos; por ello, desde 
la etapa de implementación iniciada en 2018, el Poder Judicial de Michoacán ha puesto 
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especial énfasis en la realización de programas académicos y en la emisión de 
convocatorias a concursos de oposición abiertos y públicos en diversas categorías para 
seleccionar a los mejores perfiles. De acuerdo con un comunicado de prensa, es así que 
para la integración de la plantilla de personal de los juzgados laborales en las regiones de 
Morelia, Uruapan y Zamora inaugurados desde el pasado 3 de octubre, se llevaron a cabo 
mecanismos de selección para las categorías de juez, secretaria o secretario instructor, 
actuaria y actuario, además de escribiente.  
 
Solo 2 municipios de Michoacán no cuentan con Instituto de la Mujer; en otros no les 
dan recursos 
Aunque de 113 municipios michoacanos, solo restan dos en crear un Instituto Municipal de 
la Mujer, algunos que ya cuentan con esta instancia “vienen y van”, dejan a sus directoras 
solas y sin recursos, o las y los síndicos se resisten a dar órdenes de protección a víctimas 
de violencia. Esa es la situación que describió Tamara Sosa Alanís, titular de la Secretaría 
de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), durante su 
participación en El Bunker Político de esta semana. 
 
Enfrenta gobierno Bedollista deudas con el ISSSTE y Pensiones Civiles 
Una deuda de 6 mil 32 millones de pesos con el Instituto de seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores del Estado, heredaron los ex gobernadores de Michoacán, Leonel 
Godoy Rangel, Fausto Vallejo Figueroa, Jesús Reyna García y Salvador Jara Guerrero, así 
lo informó Luis Navarro García, secretario de Finanzas y Administración. El funcionario 
estatal detalló que la administración del ex mandatario estatal Silvano Aureoles Conejo, 
pagaron lo que les correspondió de su gestión, pero no abonaron a las deudas rezagadas.  
 
Denuncia Humanas Sin Violencia a CEDH, actúa con negligencia frente a atención a 
una victima de abuso sexual 
La organización Humanas Sin Violencia denunció que en marzo del presente año, la víctima 
de iniciales D.R.A. fue víctima de agresión sexual y se le negó la atención en el hospital 
general de Uruapan, 7 meses después ha sucedido, la Visitaduría Regional de Uruapan, a 
cargo de Rosa Elena Gutiérrez Murguía, de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, 
redujo a una disculpa privada la actuación indigna, incompetente, deshonesta, simulada y 
sucia”. Circe López Riofrio, titular de Humanas Sin Violencia, afirmó que la visitaduría 
Regional de Uruapan, a cargo de Rosa Elena Gutiérrez Murguía, de la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos, actuó con total incompetencia, negligencia, por lo que exigió una 
investigación, ya que redujeron a una disculpa por escrito a la menor, la serie de 
afectaciones económicas, psicológicas y físicas que padeció la niña de 14 años de edad. 
 
Inviable para Federación hacerse cargo de nómina magisterial: Finanzas 
La federalización de la nómina magisterial michoacana es financieramente inviable para el 
Gobierno federal, afirmó el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro. Lo que 
sí es viable es que se inviertan los montos de las aportaciones para cubrir los salarios de 
los docentes, donde el Gobierno del Estado pone el 65.5 por ciento y el federal el 34.5 por 
ciento, ya que esto podría liberar alrededor de cuatro mil millones de pesos, para sanear 
las finanzas.   
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Centros de rehabilitación operan sin regulación en Morelia 
Pese a que existen muchas quejas por parte de los ciudadanos en torno a los centros de 
rehabilitación que existen en Morelia por ser lugares en donde presuntamente tratan mal a 
los internos, el director de Inspección y Vigilancia del Ayuntamiento, Adolfo Valdespino 
Silva, indicó que hasta el momento no se ha comenzado con la regularización de los 
mismos. En entrevista para El Sol de Morelia expresó que dicha intervención no ha 
comenzado ya que no se tiene una coordinación con áreas como la Policía municipal, la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), la Comisión Estatal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios (Coepris), así como la Fiscalía General del Estado (FGE) para 
que se pueda el trato y condiciones que ofrecen en estos lugares. 
 
Este sábado, encendido de catedral será en blanco en homenaje a personas ciegas 
Este sábado 15 de octubre es una fecha que representa la integración y sensibilización de 
la sociedad con las personas con discapacidad visual, ya que el uso del bastón 
blanco constituye un símbolo a nivel global para identificar personas con alguna 
discapacidad visual. En ese contexto, este sábado se realizarán diferentes actividades de 
sensibilización en la ciudad de Morelia. La Asociación Nacional de Masoterapeutas Ciegos 
y Débiles Visuales (ANAMASYDEVI), la Red Nacional de Ciegos (RENAC) y el Equipo 
deportivo Gol Gol Morelia se darán cita a partir de las 13:00 horas en Plaza de Armas en 
busca de sensibilizar a funcionarios, así como a la ciudadanía moreliana en el tema 
de discapacidad visual. 
 
Se rompe Morena en el Cabildo de Morelia 
En pleito intestino que reflejó la falta de habilidad política terminó por romper la hegemonía 
en el grupo de regidores de Morena en el Cabildo de la capital michoacana. Entre la 
indiferencia de Miguel Ángel Villegas Soto, que prefirió mantenerse al margen pero que 
alcanzó parte de las acusaciones, la confrontación mayor la hubo entre José Manuel Parra 
Zambrano, el suplente de Juan Pablo Celis, que dejó la regiduría para irse a dirigir a su 
partido y su compañera de colores, Paulina Munguía Suarez. 
 
Por falta de mantenimiento, alberca del “Venus” se encuentra inservible 
La presidenta de la Asociación Michoacana de Natación, Juana Sánchez, lamentó que por 
la falta de mantenimiento de las autoridades deportivas del estado, el complejo acuático 
"Aquiles Serdán" se encuentre prácticamente inservible. Luego de que la Comisión Estatal 
de Cultura y Deporte (Cecufid) emitiera un comunicado en el que informa que de nueva 
cuenta cerrarán las instalaciones de la alberca por una avería en el sistema de filtración de 
agua, la directiva de la disciplina calificó la situación como una "verdadera tristeza". 
 
Faltan escrituras del Ayuntamiento de Morelia para construcción de hospital del IMSS 
en Villas del Pedregal 
La construcción del hospital en Villas del Pedregal del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), se encuentra detenida debido a que el Ayuntamiento de Morelia sigue sin escriturar 
los terrenos que serían otorgados para este fin, confirmó, Gladyz Butanda Macías, 
secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad. Durante la reunión con comisiones unidas de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y Hacienda y Deuda Pública del Congreso 
del Estado de Michoacán en el Congreso de Michoacán, detalló que en un tiempo récord 
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se logró tener por parte del Gobierno Estatal la escritura, pero el detalle es que un 25% 
requiere escriturar, aún no ha sido agotada esta parte. 
 
Resarcirá económicamente Gobierno de Morelia el daño causado a familiares de 
Julín, joven asesinado 
El comisionado de Seguridad Municipal, Alejandro González Cussi, señaló que en el caso 
del homicidio de Julín de Jardines del Toreo, donde elementos de la Policía Morelia le dieron 
muerte al confundirlo con un asaltante, se va a resarcir económicamente el daño. Señaló 
que la Comisión Estatal de Víctimas pide una suma de 800 mil pesos para resarcir el daño 
a los familiares del joven una vez que se resuelva la responsabilidad penal de los elementos 
policiacos. 
 
Morelia: se abre socavón en avenida Universidad  
Un pequeño socavón ocasionó el cierre de uno de los carriles de la avenida Universidad, 
en esta capital. Automovilistas reportaron el hundimiento a las autoridades de Tránsito y 
Movilidad, por lo que, en atención a las denuncias correspondientes, los oficiales acudieron 
a realizar el respectivo acordonamiento y colocar las señales de prevención, a fin de evitar 
algún accidente vehicular. Será en las próximas horas cuando el personal de Obras 
Públicas realice los trabajos para la reparación de dicha vialidad y de esa manera abrir la 
circulación del carril que se encuentra afectado.  
 
Renovarán red semafórica de Morelia 
Alrededor de cinco semáforos a la semana sufren algún tipo de desperfecto por lo que el 
Secretario de Movilidad y Desarrollo Urbano (Sedum) del ayuntamiento, Pedro Núñez 
González, señaló que es necesario atender de inmediato la actualización de la red 
semafórica de Morelia. Expresó que uno de los problemas más recurrentes que encontraron 
al llegar a la administración es que se funden los focos en algunos de los 101 semáforos 
que tiene a su resguardo el municipio, lo que genera retrasos en la movilidad de los autos 
en la ciudad y muchas veces, los embotellamientos en avenidas principales. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
Casi 7 mil mastografías realizadas en el año por la Uneme Dedicam. 
Cerca de 7 mil mastografías gratuitas ha realizado en el año la Unidad de Especialidades 
Médicas Dedicada a la Detección del Cáncer de Mama (Uneme Dedicam), de la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM), ello como parte de la campaña permanente que sostiene 
para la detección oportuna del cáncer de mama. De acuerdo con Crystal Estrada Jasso, 
directora de la Uneme Dedicam, con las casi 7 mil mastografías realizadas en el año se han 
podido detectar a tiempo 102 nuevos casos de cáncer de mama que ya fueron canalizados 
al Centro de Atención Oncológica (CEAO) de la SSM, donde reciben tratamiento médico 
gratuito. 
 
Pandemia va a la baja en Michoacán: hay 149 casos activos y 200 mil recuperados 
De acuerdo con información actualizada de las instituciones de Salud, Michoacán continúa 
a la baja en el número de contagios por la COVID-19, al tener un registro de 149 casos 
activos y una ocupación hospitalaria de 1 por ciento, además de que suman 7 millones 757 
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mil vacunas aplicadas en la entidad hasta corte del 10 de octubre reciente. Desde principios 
de año, la postura del Ejecutivo y Legislativo convergen en la necesidad de avanzar en 
destrabar y acelerar la normalidad después de dos años de contingencia sanitaria, cientos 
de miles de enfermos, miles de muertos, así como el impacto económico que trajo consigo 
el coronavirus. 
 
Realizará SSM cirugías correctivas con motivo del Día Mundial de la Salud Visual 
En el marco del Día Mundial de la Salud Visual, que se conmemora cada segundo jueves 
de octubre, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través del Patrimonio de la 
Beneficencia, reactivará las jornadas gratuitas para la corrección de cataratas, en las que 
atenderá sin costo a 17 pacientes. Dichas jornadas que fueron suspendidas y estuvieron 
inactivas en 2020 y 2021, serán reactivadas este mes en el Hospital General “Dr. Miguel 
Silva”, para que los pacientes puedan recuperar la vista tras una intervención quirúrgica de 
manos del personal de oftalmología. 
 
Denuncias penales contra la CNTE buscan satanizarnos: líder 
Las denuncias penales en contra de al menos una decena de maestros de la CNTE Poder 
de Base, solo buscan satanizarlos, expresó el líder centista, Benjamín Hernández Gutiérrez, 
quien es uno de los acusados. Benjamín Hernández, lamentó que “solo a un grupo de 
maestros se les hace caso”, en cuanto a las denuncias penales, ya que Poder de Base hizo 
lo propio contra docentes de la Sección XVIII de la CNTE que dirige, Gamaliel Guzmán 
Cruz. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Sin adeudos con el magisterio; se han destinado más de 21 mil mdp: SEE 
La actual administración ha destinado más de 21 mil millones de pesos para los pagos a 
maestras y maestros, y garantizó el recurso para cerrar el año sin deudas con ellos. Dicho 
recurso es una suma de estatal y federal, abarca el pago de salarios y bonos a más de 75 
mil trabajadores de la educación, tanto estatales, que son el 36 por ciento, como federales, 
el restante 64 por ciento. 
 
Continúa búsqueda de claves de preescolar para permanencia de Cendis 
En el caso de los Centros de Desarrollo Infantil (Cendi) las autoridades educativas 
continúan en el diálogo para abordar el destino de estos espacios en la entidad, pero 
buscando su rescate. Sobre este tema la titular de la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE), Yarabí Ávila, indicó anteriormente que han dialogado con la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) al respecto. “Hemos hablado del problema que se genera ahorita con los 
Cendis, que no tenemos claves de preescolar, no es que queramos afectar a las madres 
de familia sino que es parte de la transparencia, y no tenemos claves, ya que tenerla implica 
tener recurso y no tenemos recurso adicional”.  
 
Suman 3 obras en construcción en la UMSNH  
Información oficial de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), revela 
que son tres las obras que se encuentra en ejecución en la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH). La dependencia realiza la terminación del edificio de 
Rectoría, en una superficie de construcción de dos mil 934.88 metros cuadrados; la 

https://www.facebook.com/profile.php?id=100068936448496
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adecuación y mejora de las áreas verdes y deportivas, en una superficie de tres mil 840.95 
metros cuadrados; y, la cafetería, en una superficie de construcción de 405 metros 
cuadrados. Los recursos provienen del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) para el nivel 
superior, sin embargo, la cantidad que se ha invertido por parte de las autoridades estatales 
no se ha revelado.  
 
Usan a menores en protesta para exigir recursos de programas educativos  
En la protesta que se desarrolló este miércoles en la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE) se empleó a menores de edad, aspecto criticable para la autoridad. Dicha 
manifestación la encabezaron trabajadores y algunos padres de familia en las oficinas 
centrales para exigir que se tenga en cuenta la solución a la falta de profesores y la 
asignación de recursos faltantes. En la explanada se observaron a pequeños jugando, 
mientras los manifestantes de sus escuelas colgaban las mantas con las frases de 
exigencias a las autoridades.  
 
Normalistas queman vehículo sobre la carretera Uruapan-Carapan 
Normalistas interceptaron e incendiaron un vehículo en el entronque Cherán-Cheranástico 
sobre la carretera Uruapan-Carapan, de acuerdo con reportes de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP). Los estudiantes, quienes pertenecen a la Normal Rural de 
Cherán, llegaron al lugar y realizaron un bloqueo para luego despojar a un conductor de su 
unidad. Luego de quemar el auto, los normalistas huyeron del sitio sin que la autoridad 
interviniera para detenerlos. 
 
Podría ser mujer nueva integrante de la Comisión de Rectoría 
 Podría ser una mujer la nueva integrante de la Comisión de Rectoría de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), que en poco más de 2 meses debe elegir 
al nuevo rector nicolaita. Hay que recordar que la Comisión de Rectoría está conformada 
por 8 integrantes: 5 ex rectores, un profesor decano, un director decano y el alumno 
consejero con mejor promedio; de éstos, ya están definidos los cinco ex rectores y el 
profesor decano. 
 

 
SEGURIDAD 

  
Desaparecidos, padre y hermano de regidora del PRD en Pátzcuaro  
El dirigente estatal del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, confirmó que no han 
podido ser localizados tres integrantes de su partido en Pátzcuaro, entre ellos, el padre y 
hermano de la regidora Paulina Aguilar Montaño. Asimismo, Alberto Frutis Solís, hizo 
públicas las fichas de localización emitidas por la Fiscalía General de Justicia del Estado 
(FGE), con datos y fotografía de las tres personas desaparecidas: José Julián Aguilar Díaz, 
Antonio Aguilar Corona y Juan Carlos López Pérez. “Buenas tardes les pido de favor, me 
puedan ayudar todos mis contactos de Facebook, a compartir las imágenes de mis 
compañeros de nuestro partido que están desaparecidos. Muchas gracias, ayudemos a 
localizarlos”, publicó en la red social. 
 
Registran sismo en Coalcomán este jueves 
Este jueves 13 de octubre se registró un nuevo sismo en el municipio de Coalcomán, 
informó mediante sus redes sociales el Servicio Sismológico Nacional (SSN). De acuerdo 
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con la institución, el temblor de magnitud 4.6 ocurrió a las 6:46 horas, con epicentro a 37 
km dirección sureste de la demarcación mencionada. Datos preliminares de la dependencia 
indicaron que la magnitud era de 5.0, con una localización de 31 km al sureste. 
 
Cuelgan Mantas En Morelia Y Zamora Acusando A Titular SSP De Corrupción  
En medio de diversos señalamientos internos en contra del titular de la Secretaria de 
Seguridad Pública ( SSP) Michoacán, José Alfredo Ortega Reyes, por maltratos y diversas 
anomalías sobre todo en el manejo de personal operativo, este jueves fueron colgadas 
lonas en Zamora y Morelia para reclamarle dicha situación. En particular la acusación en 
las lonas en cuestión versan sobre “meter mano” a la prestación federal que se les otorga 
a los elementos, el bono conocido como “Banbajio” al ser en ese banco donde lo cobran y 
que en muchos casos les llega tarde o rasurado. La acusación al parecer también abarca 
a José Ortega Silva, subsecretario de la SSP- 
 
Más de 42 mil investigaciones delictivas en Michoacán no tienen imputado: Inegi 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer los resultados del 
Censo Nacional de Procuración de Justicia Estatal y del Censo Nacional de Procuración de 
Justicia Federal (CNPJE-F) 2022. En ellos, destacó que en el caso de Michoacán se 
cuentan con averiguaciones previas, investigaciones iniciadas y carpetas de investigación 
abiertas sobre 46 mil 2 denuncias, y de estas solo 3 mil 708 tienen imputado y más de 42 
mil 294 no lo tienen. 
 
Durante 2021, se iniciaron 2 millones 059 mil 798 averiguaciones previas e 
investigaciones 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) da a conocer los resultados del 
Censo Nacional de Procuración de Justicia Estatal y del Censo Nacional de Procuración de 
Justicia Federal (CNPJE-F) 2022. Estos programas estadísticos ofrecen información sobre 
la gestión y desempeño de la Fiscalía General de la República (FGR) y de las Procuradurías 
Generales de Justicia o Fiscalías Generales de cada entidad federativa (FGE). En 
específico, se centran en las funciones de gobierno, procuración de justicia, justicia para 
adolescentes y mecanismos alternativos de solución de controversias (La información es 
de carácter preliminar en los temas de procuración de justicia y aseguramientos para la 
Ciudad de México y el estado de Morelos). 
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